## Bilan et avenir

Ce bref résumé montre clairement que le travail économique et social des Nations Unies, de leurs organismes subsidiaires et de leurs organismes affiliés a été d'une importance vitale dans la recherche d'un monde stable. Cependant, tout n'a pas été fait. Les pays sous-développés exercent aujourd'hui une pression de plus en plus grande pour que les Nations Unies élargissent leurs activités de développement économique. Le progrès économique, du reste, n'a aucune signification s'il n'est pas étroitement lié aux aspirations sociales et il peut être dangereusement compromis s'il ne tient pas entièrement compte des conditions sociales du développement.

Les progrès en ce qui concerne les droits de l'homme ont été lents; seize ans après l'adoption de la Déclaration, l'Organisation des Nations Unies attend encore sa déclaration universelle des droits de l'homme. Dernièrement, on a mis l'accent sur l'élimination de la discrimination raciale. Tout porte à croire que les nouveaux États d'Afrique et d'Asie sont déterminés à user de leur influence auprès des Nations Unies pour que tous les territoires non autonomes obtiennent leur indépendance aussi vite que possible et pour mettre fin à la discrimination raciale, particulièrement dans les régions où une telle discrimination est devenue une question de politique gouvernementale.

Il est de toute nécessité à l'échelon international de passer en revue de façon complète, systématique et continue, les programmes internationaux et nationaux d'ordre économique et social afin de mettre ordre et de prêter un caractère plus urgent aux efforts grandement diffus, et souvent sans rapport, déployés aujourd'hui en matière de développement. Cette tâche peut être d'une valeur infinie pour la collectivité internationale.

Pour ce qui est de l'avenir, il reste encore à apporter une solution aux problèmes urgents visant à réduire l'écart qui existe entre les pays industrialisés et les deux tiers du monde qui sont sous-développés. Les avantages qui en découleraient ne seraient certainement pas unilatéraux ou limités aux régions sous-dévelop-